
 Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo 
              Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento 

 

Audiência Pública em Taboão da Serra - 28/09/2023 

Região Metropolitana de São Paulo 

 

Local: Câmara Municipal de Taboão da Serra  

Início: 18h00 Término: 20h25 

 

Autoridades Públicas Presentes: 

 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz 

Claudio Marcolino (vice-presidente da CFOP) - PT e Enio Tatto - PT. 

 

 

Demais deputados: 

Analice Fernandes - PSDB, Dr. Eduardo Nóbrega - PODE, Dr. Jorge do 

Carmo - PT e Reis - PT.  

 

 

Demais Autoridades Públicas que participaram da mesa: 

José Aprígio da Silva (prefeito de Taboão da Serra).  
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Sugestões Apresentadas 

 
Total de cidadãos presentes: 320 

Sugestões apresentadas: 21 

 

Nome: Andrea de Almeida Silva 
Representando a entidade/organização: cidadã de Embu das Artes 
Áreas: segurança pública; saúde.  

Sugestão 

Recursos para investir em atendimento prioritário às mulheres 
vítimas de violência doméstica, contando inclusive com plantão 
de atendimento 24 horas no IML, com espaço de atendimento 
humanizado e privativo, e contratação de equipe 
multidisciplinar para atender nas Delegacias das Mulheres - e 
que essas também funcionem 24 horas. Recursos para instalar 
um Centro de Referência em Saúde da Mulher em Embu, com 
a oferta de exames de prevenção e exames sexológico para 
mulheres vítimas de violência sexual.  

 

Nome: Cláudio Silvestre Rodrigues 
Representando a entidade/organização: cidadão de Itapecerica da 
Serra 
Áreas: infraestrutura; meio ambiente.  

Sugestão 

Recursos para: construir a alça de acesso ao Rodoanel em 
Itapecerica da Serra e a transversal de ligação da Raposo 
Tavares com a Regis Bitencourt; aplicar a inovação e 
flexibilização da Lei Específica do Guarapiranga.  

 

Nome: Marcela Carriel Rabelo 
Representando a entidade/organização: cidadão de Embu das Artes 
Áreas: saúde. 

Sugestão 
Recursos para instalar uma unidade do recém-criado Centro de 
Referência e Atendimento Especializado às Pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista (TEA) em Embu das Artes.  

 

Nome: Márcio Roberto Pinto da Silva 
Representando a entidade/organização: cidadão de Itapecerica da 
Serra 
Áreas: saúde; segurança pública.  

Sugestão 

Recursos para: contratar psicólogos e psiquiatras; ampliar a 
oferta de atendimento em saúde mental; instalar uma nova 
unidade do Instituto Médico Legal (IML) para atender os 
municípios de Itapecerica da Serra, Embu-Guaçu, São 
Lourenço e Juquitiba.  
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Nome: Rodrigo Vieira Martins (presidente) 
Representando a entidade/organização: Instituto “Educafro” - Polo 
Taboão da Serra 
Áreas: educação.  

Sugestão 

Recursos para: ampliar a oferta de cursos na ETEC de Taboão 
da Serra, que atualmente oferece apenas um curso; aumentar 
o número de docentes e melhorar a estrutura básica dessa 
ETEC; instalar uma unidade da Faculdade de Tecnologia de São 
Paulo (FATEC) em Taboão da Serra; aumentar a oferta de 
unidades escolares com o curso de Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), formação do Ensino Médio, atualmente ofertado 
em três escolas, quantidade insuficiente para atender à 
demanda; implantar uma política antirracista nas escolas 
estaduais, assim como já é realizado nas escolas municipais de 
Taboão, em busca de equidade social e justiça.  

 

Nome: Joaquim de Souza Silva (presidente) 
Representando a entidade/organização: Câmara Municipal de Embu-
Guaçu 
Áreas: mobilidade urbana.  

Sugestão 
Recursos para realizar melhorias no transporte intermunicipal 
na região.  

 

Nome: Willians Soares Rodrigues 
Representando a entidade/organização: cidadão de Juquitiba 
Áreas: infraestrutura; saúde; segurança pública; gestão pública.  

Sugestão 

Recursos para: investir no Programa Melhor Caminho, para 
manutenção das estradas; instalar um Ambulatório Médico de 
Especialidades (AME) na região de Juquitiba; aumentar os 
investimentos na saúde, para que os munícipes não precisem 
se deslocar em busca de atendimento; investir imediatamente 
nas alças de acesso do Rodoanel, para desafogar o trânsito da 
Rodovia Regis Bitencourt; instalar a 3ª Companhia em 
Juquitiba, aumentando o efetivo de policiais no município e 
garantindo mais segurança; aumentar os investimentos no 
Fundo Metropolitano de Financiamento e Investimento 
(FUMEFI).  

 

Nome: Adalto Batista (vereador)  
Representando a entidade/organização: Câmara Municipal de Embu 
das Artes 
Áreas: educação; saúde; habitação; meio ambiente; infraestrutura; 
turismo.  

Sugestão 
Solicita mais recursos para educação, saúde, habitação, meio 
ambiente, obras e turismo. Construir um hospital em Embu das 
Artes.  
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Nome: Victor Hugo da Silva Freitas  
Representando a entidade/organização: Associação Brasileira dos 
Profissionais da Música - “ABRAPROMUS”, de São Paulo  
Áreas: cultura.  

Sugestão 
Solicita a previsão de recursos nas peças orçamentárias 
estadual e municipal para valorização dos profissionais das 
artes, especificamente os músicos.  

 

Nome: Clodoaldo Costa Silva - “Quinho” 
Representando a entidade/organização: cidadão de Embu das Artes 
Áreas: transporte; educação; saneamento básico; saúde; habitação.  

Sugestão 

Recursos para: ampliar a linha do transporte público (ônibus) 
em Embu das Artes, indo até os bairros mais distantes, como 
prometido pela EMTU; ampliar a unidade da ETEC em Taboão 
da Serra e instalar uma em Itapecerica da Serra; investir em 
saneamento básico na região, com canalização do esgoto; 
construir uma unidade de Atendimento Médico Ambulatorial 
(AMA) na região de Embu das Artes e Itapecerica da Serra; 
ampliar a oferta de casas populares na região.   

 

Nome: Renata Aparecida Ribeiro de Lima 
Representando a entidade/organização: Sindicato dos Mediadores e 
Conciliadores do Estado de São Paulo - SIMEC  
Áreas: justiça.  

Sugestão 
Reserva orçamentária destinada à remuneração dos 
mediadores e conciliadores judiciais que atendem os 
beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.  

 

Nome: Rogério Reis  
Representando a entidade/organização: cidadão de Embu das Artes  
Áreas: meio ambiente; educação.  

Sugestão 

Recursos para: investir em reaproveitamento de resíduos 
sólidos, inclusive oferecendo infraestrutura para troca de 
equipamentos das cooperativas de reciclagem, dentre elas a 
Cooperativa dos Agentes Ambientais de Taboão da Serra - 
Cooperzagati; construir uma quadra esportiva na Escola 
Estadual “Joanna Spósito”, em Embu das Artes, onde há uma 
placa informativa de obra para cobertura da quadra que não 
existe.  
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Nome: Antônio Rodrigues (secretário) 
Representando a entidade/organização: Secretaria de Finanças e 
Orçamento de Taboão da Serra 
Áreas: infraestrutura; manifestação sem vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 

Reserva orçamentária para efetivação do Arco Sul da CPTM, 
que está sendo projetado para sair de Barueri e ligar o ABC, 
passando por Taboão. Recursos para obras do Metrô Taboão 
da Serra, que se encontram em fase de projeto. Empenho da 
região para discutir e implementar a tarifa zero, que depende 
da integração tarifária. Recursos para construir dois piscinões 
na região: Poá e Pirajussara.  

 

Nome: Amauri Pereira da Silva  
Representando a entidade/organização: Sindicato dos Bancários de 
São Paulo  
Áreas: saúde; manifestação sem vinculação orçamentária direta 

Sugestão 

Recursos para investir na saúde de Embu das Artes, com a 
contratação de médicos especialistas, compra de 
medicamentos e construção de um hospital. Apresenta sua 
solidariedade aos expositores da tradicional feira de artesanato 
de Embu das Artes, que estão sendo ameaçados com a 
transferência do local da realização da feira. 

 

Nome: Aprígio (prefeito) 
Representando a entidade/organização: Município de Taboão da Serra  
Áreas: infraestrutura; saúde; segurança pública; manifestação sem 
vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 

Recursos para canalizar o Córrego Pirajuçara, do Parque 
Iracema até o Jardim Leme, e fazer a drenagem do centro de 
Taboão da Serra: limpar e desassorear o piscinão para que a 
água não transborde para o centro do município. Recursos para 
adquirir novas viaturas e equipamentos e aumentar o efetivo 
de policiais militares no município. Solicita o apoio dos 
deputados para interceder junto ao governo estadual para 
instalar uma universidade estadual em Campo Limpo, 
analisando a possibilidade de utilizar o prédio da antiga Uniban 
que está desativado e atenderá os residentes de Taboão da 
Serra e região.  

 

Nome: Ivo Ribeiro Farias (presidente) - sugestões complementadas por meio 
de ofício 
Representando a entidade/organização: Associação Comercial 
Industrial e Serviços - “ACISE”, de Embu das Artes 
Áreas: infraestrutura; manifestação sem vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 
Recursos para: implantar uma alça de acesso do Rodoanel para 
o município de Embu-Guaçu; construir um viaduto sobre a 
rodovia Régis Bittencourt, interligando a rua Ghers Stemberg 



6 
 

à avenida Rotary; instalar um porto seco no entroncamento da 
linha férrea Mairinque x Santos, na divisa de São Lourenço da 
Serra com Itapecerica da Serra. Solicita apoio dos deputados: 
ao turismo regional e ao Plano Regional de Turismo; em 
garantir maior agilidade nos processos de renovação de alvarás 
e na obtenção do licenciamento municipal; para formação e 
aperfeiçoamento de mão-de-obra para a Sub-região Sudoeste 
da região metropolitana; transformar o Subcomitê Cotia 
Guarapiranga em Comitê; na elaboração de lei específica - 
Bacia Hidrográfica abrangendo os municípios de São Lourenço, 
Juquitiba e Vale do Ribeira; apoio na tramitação e aprovação 
da Lei do Plano de Desenvolvimento Urbano Integrado (PDUI). 
Executar: ruas laterais no trecho entre Taboão da Serra e São 
Lourenço da Serra, às margens da rodovia Regis Bittencourt; 
via transversal ligando desde o trecho do Hospital Geral de 
Cotia até o acesso ao centro de Itapecerica da Serra 
(obrigações contidas no contrato de concessão celebrado com 
a Arteris). 

 

Nome: Paula Pineda Fernandes e Ingrid Furlan 
Representando a entidade/organização: Farmacêutica Roche - São 
Paulo  
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 

Solicita o apoio dos deputados, uma vez que estes representam 
a população paulista, na qual se encontra a maior parte dos 
pacientes com hemofilia, em cobrar do governo federal maior 
agilidade na incorporação de novas tecnologias no tratamento 
da hemofilia oferecido pelo Sistema Único de Saúde.  

 

Nome: Alexandre Caso  
Representando a entidade/organização: Associação dos Funcionários 
do Grupo Santander Banespa, Banesprev e Cabesp - AFUBESP 
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 

Manifesta repúdio e solicita apoio dos deputados no tocante à 
luta contra a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício 
Definido dos aposentados do extinto Banespa, com a 
consequente redução de renda, levando muitos a buscar 
atendimento no Sistema Único de Saúde, causando ainda mais 
superlotação nas unidades.  

 

Nome: Olívio Nóbrega (secretário)  
Representando a entidade/organização: Secretaria de Esportes de 
Taboão da Serra 
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta. 

Sugestão 
Critica o gerenciamento feito com as vagas do Hospital da 
Cidade pelo Sistema CROSS.  
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Nome: Berenice Siriano Paes (vice-presidente)  
Representando a entidade/organização: Associação TABOAFRO - 
Taboão da Serra 
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 

Expõe a importância da Feira de Cultura Taboafro que, além de 
incrementar o orçamento, busca combater o racismo, o 
preconceito, a intolerância religiosa e a homofobia. Ressalta a 
importância de ações afirmativas voltadas, além do caráter 
social, também para a educação e a cultura, na construção de 
uma sociedade mais justa. Conta com o apoio dos deputados.  

 

Nome: Rosivaldo Travassos de Melo 
Representando a entidade/organização: cidadão de Taboão da Serra  
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 

Critica a intenção do governador de privatizar a Sabesp, com 
o risco de a tarifa ficar mais cara e ainda faltar água na 
periferia. Critica a empresa ENEL por não gerar código de 
barras, levantando dúvidas sobre a leitura feita pelo medidor. 
Solicita que a tarifa de água para o pequeno comerciante e 
empreendedor não seja igualada ao de grandes empresas 
comerciais e industriais.  

 

 


